

LIMPIAN, CIERRAN DUCTO Y SIGUE OLOR

IVÁN SOSA

Aún con las labores de limpieza, las inspecciones de explosividad y la clausura de una vivienda con reporte de ordeña, el olor a combustible persiste en las colonias aledañas al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Ayer, personal de Pemex y de Bomberos de Nezahualcóyotl realizó trabajos de limpieza en la Colonia Ciudad Lago, en los límites de la Alcaldía Gustavo A. Madero y el municipio mexiquense de Nezahualcóyotl.

“Han venido a limpiar muchas veces, vienen los camiones de desazolve. Se han hecho protestas y lo último que nos prometieron fue que van a reconstruir el gasoducto, pero sigue oliendo, en unas alcantarillas más que en otras”, reclamó la vecina Fabiola Garzón.

El personal revisa diariamente tramos del drenaje, miden la explosividad y aplican jabón en los ductos.

El miércoles, vecinos bloquearon el paso del tren que recorre la zona, ante el temor de que un chispazo provocara algún incendio o explosión de una sustancia aceitosa que brotó de una alcantarilla.

“Después de que paramos el tren, para evitar un chispazo que causara otro incendio en la Vía Tapo, vinieron de la Fiscalía del Estado de México. Tomaron muchas muestras del drenaje, sólo ellos saben qué encontraron, no nos informan nada”, reclamó la residente Isabel Sierra.

El coordinador general de Protección Civil del Estado de México, Adrián Hernández, reconoció ayer que continúa el olor de un compuesto que se desconoce con certeza qué es.

“Limpiamos todas las calles de Ciudad Lago que nos dijeron, sólo en esta calle de Cuatro Millones todavía tiene olores. Van a venir nuestros equipos y las unidades de Pemex”, dijo.

Elementos de la Guardia Nacional, policías del Estado de México y cuadrillas de trabajadores de la Ciudad acuden a la zona todos los días, ante las quejas de los vecinos.

CIUDAD 4



Una vivienda ubicada en la esquina de las calles 699 y 604, en Ciudad Lago, fue asegurada por una toma ilegal de combustible.



Personal de Pemex y de Bomberos continuó ayer con las labores de limpieza en el drenaje de la Colonia Ciudad Lago.



Exigen con mantas el cambio de ductos en cinco colonias

Preocupa a vecinos que el olor no ceda

Aseguran que tufo a combustible llega también de llaves del agua potable

IVÁN SOSA

Al interior de las casas de la Colonia Ciudad Lago, Municipio de Nezahualcóyotl, situada en el límite con la Alcaldía Gustavo A. Madero, el olor a combustible se desprende de las coladeras y, aseguran, también al abrir las llaves del agua.

“Hace muchos años, por aquí pasaban los postes con señalamientos de un gasoducto, los mismos huachicoleros los habrán quitado, el olor sale de las coladeras de la calle y de adentro de la casa, dicen que no hay ducto aquí, pero sí hay”, expuso la vecina Margarita Olivera.

Habita en una casa situada a unos 100 metros de las viviendas que, junto a las vías del tren, se incendiaron el lunes 1 de julio. Los habitantes afectados lo atribuyeron a hidrocarburos que brotaron del drenaje.

“Unos días antes, el viernes 28 de junio, hubo otro incendio en la puerta 5 del Aeropuerto, aquí sobre la Vía Tapo, junto a las vías, se lo atribuyeron a la volcadura de una pipa, pero fue en el piso y ahí sólo pudo ser combustible. Van dos incendios, no uno”, comentó Olivera.

La vecina Araceli Rosal explicó que durante años han vivido con el ruido de los aviones que despegan sobre sus casas y del tren que circula diario por las vías ubicadas a unos metros.

“Antes nomás era el ruido. Desde que apareció esto del

huachicol, vivimos en zozobra, sale uno a trabajar y no se sabe si al regresar la casa se incendió”, mencionó Rosal.

El mismo día del primer incendio, el viernes 28 de junio, las vecinas reportaron que al abrir las llaves del agua potable dentro de la casa surgió un olor a combustible.

“Ahora no ha oído, por la razón que no está llegando agua por la llave; tenemos agua porque nos vino a llenar el tinaco una pipa, cuando llegue agua por la llave sabremos si viene con olor”, expuso Rosal.

Camiones con equipo de desazolve acudieron ayer a las calles de Ciudad Lago, adjuntas a Vía Tapo y las vías del tren, para drenar la red de desagüe.

“Limpiamos todas las calles y ya no huele, salvo aquí en 4 Millones, va a venir un vector de nosotros y equipo de Petróleos Mexicanos para seguir limpiando”, reconoció ante los vecinos el coordinador general de Protección Civil del Estado de México, Adrián Hernández.

“¿Por qué no trae el medidor del diablo, para que sepamos si hay una fuga de combustible que llega hasta acá?”, pidieron vecinos, en referencia a un equipo de monitoreo que personal de Pemex ha introducido una y otra vez en tuberías para detectar tomas clandestinas.

Los colonos solicitaron nuevamente abrir la tapa de la red de agua potable, que

pasa bajo la Calle 4 Millones, en esquina con Vía Tapo, para que los equipos hidroneumáticos volvieran a limpiar.

De acuerdo con el Ayuntamiento, durante el operativo para remover el olor a

combustible, se lavaron 10 coladeras pluviales y 15 centrales, así como 950 metros lineales por 15 de ancho de tuberías y 14 mil 250 metros cuadrados de superficie.

Mantas con la petición

de cambio o cierre de ductos fueron desplegadas en las colonias contiguas de CTM Aragón, Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols y Ciudad Lago.

“Dicen que ya anunciaron que van a cambiar los ductos, pero sólo estamos esperando la próxima lluvia, para ver si nos vuelve a mandar combustibles”, estimó la vecina Yuriria Manzano.

CON INFORMACIÓN DE ALEJANDRO LEÓN



**Margarita Olivera,
vecina**

Por aquí pasaban los postes con señalamientos de un gasoducto, los mismos huachicoleros los habrán quitado, el olor sale de las coladeras de la calle y de adentro de la casa”.

**Araceli Rosal,
vecina**

Antes nomás era el ruido (de los aviones y el tren). Desde que apareció esto del huachicol, vivimos en zozobra, sale uno a trabajar y no se sabe si al regresar la casa se incendió”.

**Yuriria Manzano,
vecina**

Dicen que ya anunciaron que van a cambiar los ductos, pero sólo estamos esperando la próxima lluvia, para ver si nos vuelve a mandar combustibles”.

Exigen soluciones

Las alertas por la ordeña de un ductos de combustible suman varios meses en la Alcaldía Gustavo A. Madero y la zona limítrofe con Nezahualcóyotl. Vecinos exigen a las autoridades remediar la situación.

ENERO. Vecinos de la Colonia Narciso Bassols detectaron un olor a combustible, pero señalan que sólo era perceptible durante las tardes.

FEBRERO. El 27 de febrero, personal de Pemex encuentra una toma clandestina en Avenida 604, Colonia CTM Aragón. Servicios de emergencia dicen que el derrame está bajo control.

MARZO. Debido a que habitantes de la Colonia Narciso Bassols alertaron el 12 de marzo sobre fuerte olor a combustible, Pemex acudió a revisar una fuga.

ABRIL. Se detecta una toma clandestina en Avenida 699 esquina con la Calle 706-A, Narciso Bassols y otras más en Calle 11 y Las Torres, en Colonia Campestre Guadalupe, Edomex.

MAYO. Ubican otra toma clandestina en Tepatitlán esquina con Técpán de Galeana, San Felipe de Jesús Norte, en la GAM. Se registra una fuga de turbosina. Pemex perfora y reporta corrosión de un ducto en Oriente 16, Ciudad Lago, Edomex.

ABRIL. Se detecta una toma clandestina en Avenida 699 esquina con la Calle 706-A, Narciso Bassols y otras más en Calle 11 y Las Torres, en Colonia Campestre Guadalupe, Edomex.

JUNIO. Vecinos se organizan y cierran Avenida 602, el 11 de junio, ante fuerte olor a combustible. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) informa el 13 de junio a vecinos que el olor a combustible en alcantarillas de Cuchilla de Tesoro se debe a la ordeña de turbosina. Autoridades extienden a Nezahualcóyotl el operativo para detectar tomas ilegales el 15 de junio.



AYER. Se cumplen 6 meses de que vecinos de Cuchilla del Tesoro y Ciudad Lago reportaron el olor a combustible; aún no hay soluciones.





2 DE JULIO. Un incendio consumió 30 viviendas a 600 metros de un ducto de Pemex que distribuye turbosina al AICM, en la GAM. Autoridades capitalinas impidieron, el 8 de julio, el paso a vecinos a una reunión informativa sobre las acciones contra la extracción ilegal de combustibles. Vecinos de Ciudad Lago y Cuchilla del Tesoro realizan un bloqueo el 10 de julio; acusan un fuerte olor a combustible.



23 DE JUNIO. Protección Civil da a conocer que el olor a turbosina persistirá por al menos durante quince días más. Los habitantes de Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols y CTM Aragón se reúnen el 24 de junio con autoridades, que trabajaban en limpieza de suelo y alcantarillado. Bomberos trabajan el 28 de junio en desazolvar residuos que se encuentran en zonas encharcadas en Vía Tapo.



17 DE JUNIO. Myriam Urzúa, titular de SGIRPC, sostiene una primera reunión con vecinos de la GAM.



■ "Ductos Pemex", se lee en postes sobre la Avenida 604, Colonia Narciso Bassols, afectada por la ordeña de combustible.



■ Bomberos participaron ayer en las labores de limpieza que se realizaron con jabón en alcantarillas en Ciudad Lago, en Neza.



■ Vecinos de Ciudad Lago perdieron sus casas tras un incendio por derrame de combustible. Desde entonces, no tienen agua.





■ Pese a las exhaustivas limpiezas que personal de Pemex ha realizado en el alcantarillado, el olor a combustible persiste en colonias de Gustavo A. Madero y Nezahualcóyotl.



■ Con lonas, vecinos piden el cambio o cierre de ductos en cinco colonias; olor a combustible sigue en alcantarillas.

